



REGARD SUR L'ACTUALITÉ

CHOISIR LA VIE

En ce temps de Noël durant lequel nous avons célébré une naissance, la naissance de Jésus, Fils de Marie, Fils de Dieu, venu dans le monde pour nous redire l'Amour de Dieu envers l'humanité et nous révéler le prix qu'il attache à la vie, voici qu'en date du 17 Décembre dernier, le Parlement Européen votait une initiative citoyenne intitulée « *Ma voix, mon choix – Pour un avortement sûr et accessible* ». L'objectif de cette initiative est de créer un mécanisme de financement de l'UE pour les services liés à l'avortement dans le contexte de la « *santé et des droits sexuels et reproductifs* », afin de garantir l'accès à l'avortement indépendamment des cadres juridiques nationaux.

Face à cette initiative, la COMECE - Commission des Épiscopats de la Communauté Européenne, organisme rassemblant les représentants des conférences épiscopales des pays membres de la Communauté Européenne - ne pouvait rester sans réagir : « *Un mécanisme de soutien financier ne doit pas avoir pour but ni pour effet de porter atteinte à la législation sur l'ordre public des États membres, ni, plus généralement, aux décisions éthiques et sanitaires prises par les États membres dans l'exercice de leurs compétences en matière de santé* ». (Article publié dans “Vatican News” du 17 Décembre 2025).

Dans ce même article est précisé que “la COMECE exprime également sa profonde préoccupation quant aux effets possibles que les tentatives répétées de contourner les compétences nationales et le principe de subsidiarité pour des raisons idéologiques peuvent avoir sur les sociétés européennes et sur le projet européen dans son ensemble, en particulier dans le contexte critique et fortement polarisé d'aujourd'hui.” « *Dans le débat sur l'avortement -déclare la Comece- ce dont nous avons besoin, ce n'est pas d'une division idéologique accrue, mais plutôt de politiques prudentes qui protègent et soutiennent véritablement les femmes, tout en préservant la vie humaine à naître.* ».

Mentionné par la COMECE, le Secrétariat de la Conférence des évêques catholiques des États-Unis souligne que “ l'expression « *santé et droits sexuels et reproductifs* » ne saurait inclure l'avortement en tant que service de santé essentiel devant être universellement accessible”. Et les évêques Européens précisent : « *Une intervention médicale d'une telle gravité et aux implications éthiques si importantes ne peut et ne doit pas être normalisée* », insistant sur le fait que d'autres cadres juridiques, fondés sur des choix éthiques des États membres, sont à la fois possibles et légitimes.

À la lumière de ce qui précède, la COMECE encourage vivement les députés européens à faire preuve de responsabilité lors du vote, en tenant compte des implications de cette initiative dans le contexte européen actuel, ainsi que de la nécessité de respecter le cadre de compétences existant de l'UE en matière d'avortement et les programmes de santé existants de l'UE. (Vatican News 17 / 12 / 2025).

Rappelons, si besoin était, que Dieu a donné la vie à l'humanité et son don est sans appel. Il revient à l'humanité d'accueillir ce don. Mais celui qui fait un cadeau par amour espère que son cadeau ne finira pas aux poubelles ! Tout don authentique constitue même pour celui qui le reçoit, une invitation à prolonger le geste du don par celui du partage. L'espoir de Dieu et son bonheur est que la vie donnée soit respectée pour être partagée entre tous.

+ Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU



SŒUR MONIQUE BOLDUC EN ROUTE VERS L'ÉTERNITÉ

« Le 19 décembre 2025 à la maison des Sœurs âgées, l'*Oasis des Terrasses Bowen de Sherbrooke*, Sœur Monique Bolduc de la congrégation de Notre Dame des Anges est décédée. Elle avait 86 ans dont 61 ans de vie religieuse.

Arrivée en août 1974 en Polynésie, elle enseigna dans les classes du 1er cycle du second degré du collège Notre Dame des Anges à Faaa. Ses funérailles ont eu lieu mercredi le 7 janvier 2026, à la paroisse Notre-Dame-de-Protection de Sherbrooke. » (extrait de la page FB de la Cathédrale de Papeete)

Que le Père accueille auprès de lui sa fidèle servante.

AGENDA Mission/déplacement

- * Père Landry BOYER sera en France du 14 janvier au 17 février 2026.
- * Père Denis BERTIN sera en France du 14 janvier au 07 février 2026.
- * Diacre François VOIRIN se rendra à Pukapuka du 20 janvier au 11 février 2026.

CONSEIL DES DIACRES PERMANENTS Retraite

La retraite des diacres permanents aura lieu **du vendredi 9 au dimanche 11 janvier 2026 à Tibériade** autour de Monseigneur Jean-Pierre COTTANCEAU.

*Diacre Gilbert TEANAU
Coordinateur des Diacres*

MOUVEMENTS ET ASSOCIATIONS

SECOURS CATHOLIQUE CARITAS POLYNÉSIE Fermerture annuelle

Le relais du Secours Catholique Caritas Polynésie informe que le dépôt de la mission est fermé du jeudi 18 décembre 2025 au vendredi 16 janvier 2026 et reprendra ses activités le lundi 19 janvier 2026 aux heures habituelles. Toute l'équipe du relais de la mission vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année et une belle année 2026. Que Dieu vous bénisse en abondance.

*Valentino MATOHI
Délégué SCC Polynésie*



RMNTH Enseignements

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00
FM 87.6 / 93.8 / 96.4 / 101.5
sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Lundi 12/01 : Comment recevoir l'Esprit-Saint par Jean PLIYA

Mardi 13/01 : Disciple missionnaire par Père Pierre AGUILA

Mercredi 14/01 : Je suis guéri et convertit par Frère Jean Dominique DUBOIS

Jeudi 15/01 : Guérir de l'indécision par Yves BOULVIN

Vendredi 16/01 : J'étais paralysé et me voici debout par Bernard DIHL

LIBRAIRIE PURE ORA Fermeture : congé annuel

Nous informons notre aimable clientèle de la fermeture de la librairie Pure ora du vendredi 02 janvier au samedi 10 janvier 2026. La réouverture se fera le lundi 12 janvier 2026 à 8h00.

ÉMISSION « TOUS FRÈRES » Déclamer

Dans les Outre-mer, l'éloquence ne se limite pas à l'art de bien parler : elle est souvent une parole habitée, transmise, enracinée dans une mémoire collective. Qu'il s'agisse de discours politiques, de sermons religieux, de joutes oratoires ou de slams engagés, la parole prend chair dans ces territoires où l'oralité est un héritage vivant.

Cette semaine, avec le verbe déclamer, *Tous Frères* explore la puissance de la parole dans les Outre-mer, à travers celles et ceux qui font vibrer les mots pour éveiller les consciences, transmettre un savoir, une foi ou un engagement.

Une émission diffusée sur la chaîne de Polynésie 1^{ère} le samedi 10 janvier 2026 à 7h00.

CENTRE DE RETRAITES À TIBÉRIADE Janvier 2026

Du 09 au 11/01 : Retraite des diacres
Du 30/01 au 01/02 : M.J.F.M